



Communiqué de presse
14 février 2024

Aux représentant-e-s des médias

Travaux : mise en sens unique de la rue Pestalozzi

Dès le 26 février 2024, la rue Pestalozzi sera mise en sens unique pour une durée d'une année environ. En effet, depuis fin janvier 2024, d'importants travaux ont débuté dans ce secteur, pour une durée d'environ 28 mois.

Deux nouvelles infrastructures importantes vont être construites ou remises à neuf. La Ville de Genève et SIG coordonnent leurs chantiers afin de réduire les nuisances pour les riverain-e-s ainsi que l'impact sur la circulation. Les canalisations d'assainissement des eaux sont rénovées et mises en système séparatif par la Ville de Genève. La réfection des trottoirs et des chaussées est aussi au programme, avec la pose d'un revêtement phonoabsorbant pour réduire le bruit routier. SIG installe un réseau de chauffage à distance écologique (CAD) et fera une cure de jouvence à ses installations d'eau potable, de gaz et d'électricité afin de maintenir un haut niveau de qualité de ses réseaux.

La rue Pestalozzi en sens unique

La rue Pestalozzi pourra être empruntée uniquement dans le **sens de la « descente »** (depuis l'avenue Trembley en direction de la rue du Grand-Pré) par les véhicules motorisés dès le 26 février et pendant une année environ.

Seuls les **cycles et les transports publics** pourront encore circuler dans les deux sens sur cet axe. Les lignes de bus 3 et 11 seront maintenues selon leurs trajets habituels. En revanche, la ligne de bus 22 sera déviée entre les arrêts Mervelet et Maison des Parlements. Pendant les horaires nocturnes du week-end, la ligne 22 sera interrompue à l'arrêt Bouchet (en direction de Trembley).

Les tronçons de l'avenue Trembley et de la rue du Grand-Pré qui jouxtent la rue Pestalozzi seront également mis en sens unique. Sur ces deux portions de rues, certains accès resteront néanmoins possibles dans les deux sens pour les habitant-e-s et les commerçants uniquement.

Les feux de circulation du carrefour Grand-Pré/Hoffmann/Pestalozzi/G.-Motta seront remis en service dans la journée du lundi 26 février.

Pour **les automobilistes**, des adaptations de trajets seront nécessaires. A plus large échelle, des déviations seront fléchées pour rejoindre le Petit-Saconnex et Meyrin (voir le plan de déviations annexé). Il est recommandé aux conducteurs et conductrices de véhicules motorisés d'éviter ce secteur durant les travaux et de privilégier d'autres itinéraires et d'autres modes de transports alternatifs.

Pour les **piéton-ne-s**, un cheminement est maintenu le long de la rue Pestalozzi à l'intérieur du parc Trembley ou sur le trottoir opposé, du côté impair.

Un chantier qui améliore l'assainissement des eaux usées

Les travaux sur le réseau d'assainissement du secteur Pestalozzi permettent de rénover et de mettre en système séparatif **des canalisations actuellement vétustes** qui s'étendent sur une surface de 150'000 m².

A la fin des travaux, des canalisations déjà mises en séparatif dans les quartiers situés en amont, représentant une surface de 350'000 m², pourront être raccordées à ces nouvelles conduites. Ainsi, une surface de 500'000 m² au total pourra être assainie en système séparatif grâce à ce chantier.

De plus, la Ville de Genève remettra à neuf les trottoirs et les chaussées. Un nouveau revêtement phonoabsorbant sera mis en place sur ces dernières, pour réduire le bruit routier.

Déploiement du réseau écologique de chauffage à distance

SIG déploie son réseau de chauffage à distance écologique appelé GeniTerre. Il est actuellement majoritairement alimenté par la récupération de chaleur de l'usine d'incinération des déchets des Cheneviers, par la biomasse et par du gaz. A terme, GeniTerre sera alimenté par la géothermie et la récupération de chaleur de la STEP d'Aïre. D'ici quelques années, les immeubles du quartier pourront être chauffés avec une énergie produite localement et à 80% d'origine renouvelable ou de récupération.

De plus, SIG renouvelle ses réseaux d'électricité, de gaz et d'eau potable afin de maintenir un bon niveau de prestations.

Des travaux en commun et annoncés à l'avance

Ce chantier est mené conjointement par la Ville de Genève et SIG. Cette coordination a pour but de **mutualiser certains coûts et surtout de minimiser le plus possible les gênes** pour les riverain-e-s et pour le public, que ce soit en termes de nuisances sonores ou de perturbations des déplacements.

Les riverain-e-s du secteur ont été prévenus en décembre déjà du démarrage de ce chantier. Plusieurs lettres d'information leur sont parvenues. En janvier, un café-croissant a été organisé sur place, en présence des responsables du chantier de la Ville de Genève et de SIG. Les habitant-e-s et commerçant-e-s du quartier **se sont déplacés en grand nombre pour venir s'informer** et poser des questions au sujet des travaux.

La Ville de Genève et SIG remercient les riverain-e-s ainsi que le public pour leur patience durant les travaux. Davantage d'informations sur www.geneve.ch/chantier-pestalozzi

Contacts et informations :

Ville de Genève -Département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité

Anaïs Balabazan, Déléguée à l'information et à la communication
022 418 20 53 – anais.balabazan@ville-ge.ch

SIG

Véronique Tanerg, Porte-parole et relations publiques
079 103 17 68 – veronique.tanerg@sig-ge.ch